

Ministerio investiga uso de celular Gastó **¢23,8 millones** en **llamadas**

◆ **ALEJANDRA HERRERA Q.**
alejandra.herrera@lateja.co.cr

Desde mayo del 2006 hasta mayo de este año, la exviceministra de Juventud, Karina Bolaños, gastó ¢23.855.830 en teléfono celular, cifra que pagó el Ministerio de Cultura.

Ese monto es considerado excesivo por el ministerio.

La funcionaria no tenía límite de llamadas por estar en un alto puesto y cada vez que salía de Costa Rica le activaban el “roaming” (que permite recibir y hacer llamadas desde el exterior).

Con este sistema se le cobra tanto la llamada hecha como la recibida, por eso en el Ministerio dejaban pasar los recibos altos.

Si tomamos como ejemplo el viaje que hizo a Sudáfrica en el 2009 con los precios actuales del “roaming”, por una llamada estaría pagando \$2,67 (¢1.361) por minuto y si recibía la llamada pagaría \$0,60 (poco más de ¢250) por minuto.

Manuel Obregón, ministro de Cultura, dijo ayer que a veces es normal ver cobros altos en llamadas hechas durante salidas del país, pero que existe un fundamento de racionalidad, es decir, que el recibo no puede ser tan elevado.

Por esto, Obregón le solicitó por medio de una carta a la Oficial Mayor del Ministerio de Cultura, Ileana González, que le entregue un informe completo del desempeño de la exvice de Juventud.

“En este informe incluya un récord de llamadas entrantes y salientes en los últimos dos años desde el número celular que el Gobierno de la República le asignó a la viceministra Bolaños”, indica el documento.

Si procede, le cobrarían las llamadas hechas que no tuvieron nada que ver con el trabajo.

La llamadera. Una de las denuncias por supuesto acoso que hay en contra de Bolaños señala que ella le hacía hasta más de 50 llamadas diarias a un ingeniero nico-

ragüense de 35 años, quien pidió medidas cautelares y se las dieron.

De ahí el interés del ministerio de Cultura en conocer la cantidad de llamadas que se le hicieron al denunciante desde el celular que el Gobierno le dio a Bolaños.

En los últimos dos años (2010 y 2011) Karina gastó en celular poco más de ¢16 millones.

El mes en el que más habló durante el 2010 fue julio, esa vez el Ministerio pagó ¢1.609.805. En el 2011, el exceso de llamadas fue en junio, cuando se pagó ¢3.353.695.

Se le fue la mano. El ministerio de Cultura informó ayer que a un funcionario con puestos de jefatura le dan teléfono, pero el máximo que se le permite gastar son ¢4.900, si se pasa, debe pagar el resto.

Según reportes en manos de La Teja facilitados por el Ministerio de Cultura, entre mayo del 2010 y abril del 2011, el ministro Manuel Obregón llegó a gastar como máximo en teléfono un mes más de



El Ministerio de Cultura pagó millones por el celular de Karina. ARCHIVO.

¢500.000, mientras que Bolaños superó los ¢2,5 millones en ese mismo tiempo.

Cultura investiga también las llamadas hechas desde la oficina de la ex viceministra.